



Revista Mexicana de

Cirugía Bucal y Maxilofacial



doi: 10.35366/121756

Vol. 21, Núm. 2
Mayo-Agosto 2025. pp. 59-60

Editorial

El poder de la palabra en la cirugía maxilofacial

The power of words in maxillofacial surgery

María Iliana Picco Díaz*

Las palabras tienen el poder de influir en los pensamientos, comportamientos y emociones de las personas, y transmiten información generando actitudes, sentimientos e interacciones sociales.

Las palabras producen un impacto en nuestra mente, enviando información que puede despertar esperanzas, sentimientos, miedos y deseos que moldean nuestra percepción del mundo.

Las palabras pueden generar actitudes y comportamientos que afectan nuestra interacción con los demás, tanto en sentido positivo como negativo.

La comunicación escrita obliga a mejorar la manera de expresarnos para ser comprendidos, favorece la imaginación, permite la reflexión y el reposo de la información.

Las pinturas rupestres, por ejemplo, son manifestaciones artísticas que comunican hechos de la prehistoria plasmados en las rocas de las cuevas por los primeros seres humanos.

El lenguaje escrito perdura a través del tiempo debido a que su mensaje queda plasmado en papel o en cualquier otro medio digital.



La palabra escrita permite la reflexión y la organización del pensamiento, además de la transmisión del conocimiento académico y científico, estimula la imaginación y tiene impacto social a través de la historia y la literatura. La escritura es un medio para conectar con los otros, comprender el mundo que nos rodea y registrar el conocimiento que, con la ayuda de la tecnología, ha ido evolucionando a través del tiempo.

Así es como la fuerza de las palabras influye en la cirugía maxilofacial. Por un lado, en la comunicación que podamos establecer con el paciente, creando confianza y reduciendo la ansiedad, mejorando la recuperación después de una cirugía. Por otro lado, en cirugía maxilofacial, la palabra escrita sienta sus bases en la comunicación científica para transmitir conocimientos y documentar investigaciones; también influye en la formación de nuevos profesionales como un método de enseñanza eficaz a través de artículos y manuales.

Los artículos científicos permiten a los cirujanos maxilofaciales compartir con la comunidad

* Presidenta de la Asociación Mexicana de Cirugía Bucal y Maxilofacial, Colegio. Bienio 2023-2025.

Correspondencia:

CMF. María Iliana Picco Díaz

E-mail: amcbm.colegio@gmail.com

Citar como: Picco DMI. El poder de la palabra en la cirugía maxilofacial. Rev Mex Cir Bucal Maxilofac. 2025; 21 (2): 59-60. <https://dx.doi.org/10.35366/121756>



www.medigraphic.com/cirugiabucal

médica sus conocimientos, descubrimientos e innovaciones, así como sus metodologías y los resultados de sus estudios científicos, en este caso la cirugía maxilofacial de todo el mundo. Por otro lado, estos conocimientos, plasmados en papel o de manera digital, perduran a través del tiempo, lo cual permite trascender al escritor de estos artículos.

Te invito a publicar en nuestra revista, la cual se encuentra indexada. *Difundamos el conocimiento y trascendamos.*

La palabra es el arma de los seres humanos para aproximarse unos a otros.
Ana María Matute (1926-2014), novelista española.
Miembro de la Real Academia Española.